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Ata da 27ª sessão ordinária da 2ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 2 (dois) dias do mês de 

agosto do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois), na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na Rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi realizada a 

27ª (vigésima sétima) Sessão Ordinária da 2ª (segunda) Sessão Legislativa da 18ª (décima oitava) 

Legislatura, presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José 

Sanson Junior e Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião 

Ferreira (Vane), Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki (Vaguinho). 

Havendo número legal de Vereadores, o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, declarou 

aberta a sessão e convidou todos a acompanharem a execução do Hino à Palmeira. Determinou a 

leitura da ata da sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. Solicitou ao 1º Secretário que 

procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do excelentíssimo senhor Sergio Luis 

Belich, Prefeito Municipal, ofício 411/2022, de 26/7/2022, comunicando a previsão da receita para a 

Lei Orçamentária Anual de 2023; ofício 420/2022, de 1º/8/2022, em referência ao ofício 177/2022 e 

à indicação 109/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 10574/2022 e informando que 

as obras de reparo nas vias urbanas já foram iniciadas; ofício 421/2022, de 1º/8/2022, em referência 

ao ofício 114/2022 e à indicação 82/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 8501/2022 

e informando que a solicitação foi atendida; ofício 422/2022, de 1º/8/2022, em referência ao ofício 

114/2022 e à indicação 85/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 8502/2022 e 

informando que a solicitação foi atendida; ofício 423/2022, de 1º/8/2022, em referência ao ofício 

13/2022 da CF e à indicação 120/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 11144/2022 

com informações sobre o pregão 80/2022; ofício 424/2022, de 1º/8/2022, em referência ao ofício 

94/2022 e à indicação 70/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 11144/2022 e 

informando que o pedido foi incluído no cronograma da Secretaria; ofício 425/2022, de 1º/8/2022, em 

referência ao ofício 12/2022 da CF e à indicação 116/2022, encaminhando cópia do processo 

administrativo 10587/2022 com informações sobre as inexigibilidades 35 e 38/2022, empenhos 3392, 

1744, 3118 e 3087 e pagamentos à empresa Rose Cleia Pancheski Kuhn LTDA; ofício 426/2022, de 

1º/8/2022, em referência ao ofício 12/2022 da CF e à indicação 117/2022, encaminhando cópia do 

processo administrativo 10586/2022 com informações sobre os empenhos 3392 e 17744 e pagamentos 

à empresa Rose Cleia Pancheski Kuhn LTDA; ofício 427/2022, de 1º/8/2022, em referência ao ofício 

174/2022 e ao requerimento 56/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 10569/2022 e 

informando que o valor em caixa referente à COSIP é de R$ 4.146.353,79, que a cobrança tem como 

parâmetro a Lei Complementar 5/2018 e que uma comissão técnica está analisando todos os cenários 

referentes à contribuição; ofício 429/2022, de 2/8/2022, encaminhando para apreciação os projetos de 

lei 5934/2022, que “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 463.180,81”, 

5935/2022, que “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 177.134,40”, e 

5936/2022, que “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 700.000,00”; e ofício 

430/2022, de 2/8/2022, em referência ao ofício 207/2022 e ao requerimento 66/2022, encaminhando 

cópia do processo administrativo 12319/2022 e informando que o valor disponível em fonte livre, até 

12/7/2022, era de R$ 23.901.699,64 e que o valor disponível relacionado à COSIP, até 12/7/2022, era 

de R$ 3.976.552,46; da Comissão de Fiscalização indicação 154/2022 ao Poder Legislativo, indicando 

o arquivamento do relatório 30/2022 do Departamento Financeiro; dos Vereadores da Casa moção de 

aplausos ao senhor Ernesto Xavier de Oliveira Neto, como forma de agradecimento e reconhecimento 

aos 32 anos de bons serviços, exemplar dedicação e muito profissionalismo prestados à Câmara 

Municipal de Palmeira; da CCLJR e da CEOFF pareceres ao projeto de lei 5933/2022 e da CF parecer 

ao relatório 30/2022 do Departamento Financeiro. Concluída a matéria do expediente, o senhor 

Presidente determinou a verificação da presença e dos Vereadores inscritos para fazer uso da palavra. 

Anotou-se a presença de todos os Vereadores, com exceção do Vereador Lucas dos Santos. O 

Vereador Egon Krambeck inscreveu-se para fazer uso da palavra com o assunto “Witmarsum 70 

anos”. Passou a presidência ao Vereador 1º Secretário. Saudou os nobres colegas Vereadores e o 

público que assiste à sessão. Disse que no último sábado participou das comemorações dos 70 anos 

de criação da Cooperativa de Witmarsum e dos 71 anos de fundação da colônia com o mesmo nome. 

Relatou que a história das duas está interligada. Que em 7 de junho de 1951, a então Sociedade 

Anônima Comercial de Witmarsum, graças a um financiamento obtido junto aos menonitas dos 

Estados Unidos e com a efetiva participação do Prefeito da época, senhor Alfredo Bertoldo Klass, 

adquiriu a Fazenda Cancela, para instalar as famílias que migraram da comunidade homônima em 
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Santa Catarina, onde iniciaram uma comunidade pujante, ordeira, religiosa e dinâmica. Disse que 

Witmarsum, baseada no sistema cooperativo, logo desenvolveu-se e consolidou-se como um 

importante polo da pecuária leiteira, da produção de cereais e do turismo, mas até chegar nesse estágio 

passou por dias difíceis, conforme relatos de historiadores e moradores antigos da localidade. Que das 

5.700 pessoas que imigraram da Rússia em 1929, através da Alemanha, 1.200 chegaram em Santa 

Catarina em 1930, fixando-se no Vale do Krauel, oeste de Ibirama, agrupadas em 226 famílias, que 

fundaram o atual município de Witmarsum naquele Estado. Destacou que o grande desafio enfrentado 

por eles foi a adaptação aos terrenos, diferentes das planícies que deixaram para trás na Rússia, motivo 

que levou parte a migrar para Palmeira, onde fundaram a Cooperativa Mista Agropecuária 

Witmarsum. Relatou que a Cooperativa foi iniciada por 38 cooperados e por meio desse sistema 

eficiente desenvolveu-se, realizando a produção de leite, comercializado com a marca “Cancela”, de 

grãos e cereais, como soja, milho, trigo e cevada, e mais recentemente de queijos finos. Ressaltou que 

este progresso só foi possível devido as características marcantes do povo de Witmarsum – trabalho, 

disciplina e religiosidade – e de líderes fortes, determinados e com visão, que souberam conduzir a 

comunidade ao sucesso e que hoje é motivo de orgulho para o Município e para o Estado. Destacou o 

senhor Peter Pauls Filho, líder religioso e pessoa altamente sensível às necessidades dos mais carentes, 

sendo praticamente um embaixador da Colônia Witmarsum e do Município de Palmeira. Parabenizou 

os moradores da localidade pela dedicação, trabalho e progresso e saudou especialmente o senhor 

Artur Sawatzky, presidente da Cooperativa, e toda a diretoria pela competência, e o senhor Rubens 

Kliewer, presidente da Associação de Moradores e Proprietários de Witmarsum, e toda a diretoria pela 

dedicação e empenho, mantendo e preservando a origem e a cultura de seus antepassados. Registrou 

a sua admiração e reconhecimento a todos os empreendedores daquela comunidade, em especial aos 

da área do turismo, que estão divulgando o nosso Município na região, no Estado, no País e até 

internacionalmente. Agradeceu pela atenção. Não havendo mais inscritos, seguiu-se à ordem do dia. 

Em discussão e votação única, em separado, foram aprovados por unanimidade os requerimentos 71 

e 72/2022. Em discussão e votação única, em bloco, foram aprovadas por unanimidade as indicações 

152 e 153/2022. Em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os 

projetos de lei 5915, 5928, 5929, 5930, 5931 e 5932/2022. Em 1ª discussão e votação foi aprovado 

por unanimidade o projeto de lei 5933/2022. Finalizada a ordem do dia, o senhor Presidente 

encaminhou à CCLJR e à CEOFF os projetos de lei 5934 ao 5936/2022 para análise e emissão de 

pareceres. Encaminhou ainda à CCLJR o projeto de lei 5915/2022 e emenda para elaboração de 

redação final. Não houve Vereador inscrito em explicação pessoal. O senhor Presidente informou que 

desde o dia 1º/8 o senhor Airton Vida assumiu o cargo de assessor jurídico, substituindo a senhora 

Anna Carolina, procuradora jurídica, em suas férias. Relatou que no dia 28/7/2022 o Parlamento 

Jovem realizou uma visita à Prefeitura Municipal para conhecer o funcionamento do Poder Executivo. 

Agradeceu todos que organizaram a visita pelo excelente trabalho, especialmente o Prefeito Sergio e 

o Secretário Diego, e destacou a importância do programa para a integração dos jovens à política. 

Comunicou que estava disponível na bancada dos senhores Vereadores a prestação de contas da 

Câmara Municipal referente a julho de 2022 e que qualquer dúvida poderia ser solucionada com a 

contabilidade ou secretaria. Informou que a próxima sessão ordinária será realizada em 9 (nove) de 

agosto de 2022 (dois mil e vinte e dois), no horário regimental, constando na ordem do dia a 2ª 

discussão e votação do projeto de lei 5933/2022. O senhor Presidente prestou homenagem ao senhor 

Ernesto Xavier de Oliveira Neto, servidor da Câmara Municipal por 32 anos, que no dia de hoje se 

afasta das suas atividades a pedido. Disse que há um misto de alegria e tristeza, porque o senhor 

Ernesto faz parte da família da Câmara, a qual sempre estará com as portas abertas para recebe-lo, 

pois é tido em elevada estima e consideração. Destacou o caráter, seriedade, correição, dedicação, 

eficiência, conhecimento, competência, presteza e humildade do senhor Ernesto, além do seu grande 

coração, sendo uma pessoa boníssima e fantástica. Entregou-lhe uma moção de aplausos e uma placa 

comemorativa em nome de todos os Vereadores e servidores da Câmara. A Coordenadora do 

Parlamento Jovem, Vanessa Albano, agradeceu o senhor Ernesto por todo o trabalho realizado, 

essencial para a existência e desenvolvimento do Programa. O parlamentar jovem Sergio entregou-

lhe um selo de reconhecimento “Amigo do Parlamento Jovem”. A ex-parlamentar jovem Monique 

agradeceu o senhor Ernesto por todo o trabalho e prestou-lhe homenagem. A senhora Cleri Albach de 

Olivera, esposa do senhor Ernesto, também lhe prestou homenagem. O senhor Ernesto, no uso da 

tribuna, agradeceu todos pela homenagem e reconhecimento. Agradeceu a Deus pela oportunidade de 
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trabalhar no Poder Legislativo e contribuir com o Município, pelo dom da vida e pelas condições que 

lhe proporcionou, e ainda a todos os Vereadores, atuais e passados, e servidores. Pediu desculpas se 

por acaso causou alguma mágoa a alguém. Externou votos de gratidão aos parlamentares jovens, com 

quem disse ter aprendido muito, e aos servidores Ivano, Vanessa, Airton, Mathias, Anna, Lorena, 

Alexandro, João, Ederson e Debora. Disse que se sente realizado e colocou-se à disposição do Poder 

Legislativo. Agradeceu. O senhor Presidente agradeceu a presença e a audiência de todos e em nome 

de Deus e pelo povo declarou encerrada a sessão, da qual para tudo constar foi redigida esta ata, 

assinada pelos senhores Presidente e 1º Secretário. 

 


